

# Prólogo

El interés por la cirugía del pie y tobillo ha crecido en las últimas décadas de forma espectacular, reflejándose en numerosos eventos y publicaciones científicas. Ésta, ejemplo de ello, no es una publicación más. Lo sería en cuanto a su formato y significado, pero no en cuanto a su contenido. Los procedimientos de rescate de la primera articulación metatarso-falángica tras fracasos de cirugías previas constituyen un tema de gran interés por la frecuencia con la que, lamentablemente, se precisan. Partiendo de esta premisa, en ausencia de indicaciones prácticas claras, la monografía está más que justificada, quedando en un segundo plano el hecho de que sea la expresión escrita de las mesas discutidas en el congreso anual de nuestra sociedad en Granada.

Partiendo del análisis de las bases anatómo-funcionales del primer radio del pie, al que ha seguido el repaso de las causas de los fracasos de la cirugía del *hallux valgus*, el habitual motivo del rescate, se han estudiado con gran acierto los distintos procedimientos a los que podemos recurrir, tanto ortopédicos como quirúrgicos. Será un libro, por desgracia, muy usado. Otra cosa es la satisfacción de su lectura, firmado por los mejores expertos nacionales en la materia, que siguen dictando cátedra. Invita, por otra parte, a la reflexión de la necesidad de una correcta indicación y tratamiento inicial de las patologías del pie.

Deseo finalizar expresando mi reconocimiento a GRÜNENTHAL, que nos ha permitido desarrollar esta monografía, a la editorial ACCIÓN MÉDICA y a todos los que han hecho posible la publicación en el marco de los proyectos de nuestra querida Sociedad Española de Medicina y Cirugía del Pie y Tobillo.

Gracias a todos.

**Dr. Juan M. Curto Gamallo**  
*Presidente de la SEMCPT*

